

## オール 大島

## 【学校教育目標】 「思いやりと実践力を持つ人間性豊かな

生徒の育成」「自立貢献」

平戸市立大島中学校 2024.9.3

第 16号 発行 文責

校長 小田 教哉

第46回「少年の主張長崎県大会」において、本校3年生の井元恵理佳さんが、<u>優秀賞(長崎</u>県 PTA 連合会賞)を受賞しました。(8/23(金)) 一どうぞご一読ください! —

『みんなが生きやすい世界』

平戸市立大島中学校 井元恵理佳

「大好きだ。」みなさんには心の底からそう言えるものがありますか?社会科、私は社会科が大好きです。それは、今いる環境よりももっと広い世界のことを知ることができるからです。世界の人々のことに加えて、昔の人たちについても知ることができます。私は特に江戸時代が好きです。江戸時代といえば、それまでの時代とは違い、将軍が国を治めていました。また身分制度があり、身分によって生活は全く違ったそうです。皆さんは江戸時代に身分制度によって厳しく差別されていた人々がいたということを知っていますか?私は中学2年生のときにこれを知りました。

そもそも、これらの人たちはなぜ江戸時代、差別されたのでしょうか。私は当初犯罪歴がある人が差別されていると思っていました。しかし、実際に差別されていた人々は農業、死んだ 牛馬の解体や皮革業、犯罪者の取り締まり、牢番、芸能などの仕事を行う人達だったのです。

教科書で学んだり、調べたりする中で、なぜ、差別が起こったのか自分の中で深く疑問に思いました。さらに、歴史の学習を進める中で、差別を受けていた人々が同じ人間として生きるために、差別の改善に向けた取り組みをしていたということを知ったのです。私の心の中は少し晴れてきたような気がしました。今現在、私達の住む日本はどうでしょうか。日本国内では、国や性別による差別はいまだに残っています。特に性に関する問題は、ここ近年の大きな話題となっており問題であると思っています。

世界でも、アジア人差別や黒人差別、国の差別が起こっています。スポーツなど国際的な交流がある場でも、人種による侮辱行為をする人が後を絶ちません。また、性別による差別も世界の様々なところで起こっています。

皆さんはジェンダーギャップ指数という言葉を知っていますか。これは経済活動や教育水準などでの男女格差を示した値です。スイス非営利財団世界経済フォーラムが公表しているデータをご紹介します。1位はアイスランド、2位はノルウェー、3位はフィンランドと上位を占めるのはヨーロッパの国々です。では私達の住む日本はどうでしょう。実は146か国中116位と先進国の中ではかなり低いのです。

性別の差別だけでなく人種や国の差別もあります。私の母は日本から約2,400キロメートル離れたところにあるフィリピンという国の人です。母は24歳のときに日本にきました。最初は文化や言語の違いもあり心細かったそうですが近所に住む人が助けてくれたそうです。しかし移り住んできた当初は「外国の人だから」という差別を感じたとも言っていました。私はこの話を聞いた時、自分とは縁のないものだと思っていた差別が、案外身近にあることに気づきました。もしかしたら自分が気づいていないだけで、差別はもっと身近に潜んでいるのではないかと思いました。

では差別をなくすためにはどうしたら良いのでしょうか。差別だって時が過ぎれば無くなっていくという人がいます。しかしそれはその差別がなぜだめなのか、おかしいのかを理解せず、自分には関係ないからと問題を放置していることに他なりません。差別をされる側はみんな差別をされるほどの理由を持っているのでしょうか。そもそも差別をする人たちも理由も知らないまま、周りに同調しているだけかもしれません。それでは差別はなくならないでしょう。一人ひとりが当事者意識を持ってこの問題に向き合うことで世界は今よりも良くなります。しかし私一人ではどうすることもできません。だからこそ、あなたの力を貸してください。ともに多くの人にとって生きやすい世の中をつくりましょう。